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ABSTRACT 
 
 
 
 Le phénomène des Initial Coin Offerings propose une nouvelle approche au 
financement de projets. Il permet à de jeunes entreprises, par le biais d’une méthode innovante, 
de récolter les fonds nécessaires à la création d’un projet. Cette méthode de financement et les 
jetons numériques qu’elle produit opèrent sur une zone échappant à tout contrôle étatique : la 
blockchain. En l’absence d’entité émettrice centralisée et de bases légales en la matière, ces 
technologies posent de nombreuses interrogations d’ordre juridique. Cette recherche consacrée 
à un domaine nouveau et en plein essor s’adresse aux porteurs de projet ne sachant pas encore 
les implications juridique d’une ICO ainsi qu’aux adeptes de nouvelles technologies souhaitant 
approfondir leurs connaissances.  
 
 
Mots clés : Bitcoin, Blockchain, Crypto-monnaie, Droit, Émission de jetons numériques, ICO, 
Smart contract, Tokens. 
 
 
Initial Coin Offerings are a new approach to financing projects. It offers an innovative method 
for start-up companies which focus on the development of innovative projects to raise funds. 
This method of financing and the tokens that it produces take place in an area that escapes all 
state control : the Blockchain. These technologies raise many questions of legal nature. This 
research may interest project initiators who don’t know the legal implications of an ICO as 
well as new technologies ‘savy’ who want to deepen their knowledge.	
 
  
Keywords : Bitcoin, Blockchain, Coins, Crypto-currency, Legal, ICO, Initial Coin Offerings, 
Smart contract. 
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